

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, martes 5 de Octubre de 1897.

{ Num. 1043

Propietario.

GERARDO PACHECO C.

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

RESPONSABLE,

FLORENTINO LOBO.

“EL DIARITO”

Por tener que trasladarnos á San Ramón, desde hoy nos retiramos de la Redacción y Administración de este periódico. Con este número cesan, pues, nuestras funciones y, por consiguiente, el compromiso y responsabilidad que contrajimos con el público.

Toca ahora al lector inteligente juzgar la insignificante labor emprendida por nosotros en circunstancias en que, cerradas para el periódico una de sus principales válvulas, tenía éste necesariamente que perder mucho de su interés ó novedad.

Cúmplenos, finalmente, dar á don Gerardo Pacheco propietario de esta hoja público testimonio de nuestro reconocimiento por la confianza que en nosotros tuvo á bien depositar.

S. José, 4 de octubre de 1897

Florentino Lobo.

Revolución de Guatemala

LA SITUACIÓN SE COMPLICA ULTIMAS NOTICIAS

Se dice que han tomado á Esquipulas los revolucionarios Sant: Cruz y Coronel don Pedro Aguilar, quienes, invadieron, según decires, por la frontera oriental.

Todas las noches hay tentativas de asalto para tomar á Chiquimula.

En la capital [Guatemala] se han pasado por las armas á algunos que defecionaban de las tropas del Gobierno.

Las tropas de Reyna Barrios (que son distintas de las del Gobierno constituido) abandonan su cargo y se pasan á la revolución.

Se habla de la próxima toma de Escuintla y se dice además que el General Domingo Vázquez se situará allí con 1,000 hombres á fin de evitar la fuga de Reyna Barrios.

Se asegura que el Gral. Vilanova está preso en la capital, y por consiguiente no ha tomado parte en la Revolución. Se dice que el General Francisco Ruiz tampoco ha tomado parte.

El General don José Salazar, salvadoreño, dizque está con la revolución.

Reyna Barrios ha asumido el Ministerio de Guerra.

Se dice que el anarquista que pretendió quitarle la vida al señor presidente de Méjico, General Porfirio Díaz, dizque fué enviado de Guatemala, no se sabe por quién.

Se teme de un momento á otro un pronunciamiento en Guatemala. Reyna Barrios anda listo á fin de evitarlo.

La Revolución tiene sobre las armas, actualmente, 8,342 hombres más ó menos. Cuenta con 80 Generales, 105 Coroneles, 240 Teniente Coroneles.

Y con quince piezas de artillería de grueso calibre, 18 cañones medianos, [revólveres,] con su abundante y correspondiente pertrecho, y 10,000 rifles modernos.

El General Barillas ha sido llamado al servicio del Gobierno, y se espera de un momento á otro se incorpore á la revolución.

Se ha pronunciado el departamento de Copán.

A última hora se nos dice

que ha sido rescatado. Que zaltenango por las fuerzas del Gobierno, lo cual hay que ponerlo en duda.

Tomado de El Periódico de Sonsonatr.

°
**

Pensamientos:

Las dignidades no son otra cosa que algunas sílabas más para algún epitafio.

°
**

Pocas personas hay que no tomen la verdad como una especie de injuria.

°
**

La mujer de Gedeón dice á su esposo:

—¿Qué haces, hombre? Crees ponerte el calcetín y te estás poniendo el gorro de dormir.

—Sé lo que me hago; es que se me ha dormido un pie.

°
**

—Me han dicho que no tiene usted recursos.

—Y es la verdad.

—¿Está usted cesante?

—No, señor: soy abogado.

Los recursos á que la gente se refiere, son recursos... ..de casación.

Una madre dice á su hijo, hecha un mar de lágrimas:

—Hijo mío, tu padre ha perdido en la Bolsa todo el dinero que teníamos

—Entonces—contesta el niño—no podrá pagar me el colegio.....¿Ay, qué gusto!

La mitad de un amigo es la mitad de un traidor.

CABLEGRAMAS

Madrid,—22. Dice el corresponsal de la prensa asociada que una persona de alta graduación le manifestó que la muy discutida entrevista habida entre Tetuan y Woodford no fué más que una preliminar. Woodford representó al duque la gravedad de la situación de Cuba y le suplicó en nombre del Gobierno Americano que España haga lo posible para poner fin á la contienda con la mayor brevedad; le ofreció los buenos oficios de Estados Unidos para lograr este fin hasta dar lugar á España de concluir la guerra con honor. Todos los Gobiernos europeos con la excepción del de Austria reconocen el derecho que tienen los Estados Unidos de intervenir en el asunto cubano. Lo que influye á Austria en el asunto es el parentesco que existe entre las dos dinastías pues la Reina Regente de España es archiduquesa de Austria.

Madrid,—23. Don Carlos pretendiente al trono de España ha escrito una carta en la cual niega enfáticamente la noticia de que él haya renunciado sus pretensiones al Trono. Dice que después de los grandes sacrificios que se han hecho en su favor sería un cobarde si renunciase sus derechos, que hay cien mil voluntarios para empuñar el arma en favor de su causa. Cree que España tendrá que abandonar á Cuba. Se cree que pronto expedirá una proclama dirigida al pueblo de España.

Madrid,—23. El Sr. Valera

ex-ministro Español en Washington, en un artículo que publica sobre Cuba, dice que en 1,897 se acordó ciertos privilegios á americanos residentes en Cuba. los cuales fueron ratificados por el Gobierno y por consiguiente se puede abrogarlos. La mayor parte de aquellos ciudadanos americanos, no son americanos legítimos, según la ley de Estados Unidos sinó cubanos quienes emplean este método para librarse de sus responsabilidades; opina Valera que Estados Unidos hará justicia á España.

Habana,—23. Se anuncia oficialmente que dos oficiales rebeldes y 22 partidarios se rindieron ayer á las autoridades de Yaguarimos, provincia de Santa Clara. Una columna española que practicaba un reconocimiento entre Boca Cobre y Boca Ciega Costa septentrional de la Provincia de la Habana, encontró 60 cajas de munición y doce cajas de rifles pertenecientes á los rebeldes.

Londres.—23. Un despacho de Madrid para el Standart anuncia que han cruzado nuevas comunicaciones entre el Duque de Tetuán y el General Woodford las cuales confirman lo que dijo Woodford el sábado respecto la actitud que ha resuelto adoptar Estados Unidos con respecto la cuestión Cubana. La mayor parte de la Prensa y el público manifiesta gran sorpresa que los Estados Unidos hayan resuelto intervenir en la cuestión especialmente como se sabe que los Cubanos no aceptan sino la completa independencia.

Harina

“La Marzola,” que es la mejor harina del mundo, se expende en la Gran Panadería Central de don Hermenegildo Pradella.

"CERVECERIA" COSTARRICENSE.

El que no haya tomado un vaso de esta cerveza no sabrá lo que es bueno. Quien quiera repetir varias veces esa operación, verá cómo le parece que lo han transportado á lugares encantados, según es el placer que se siente con aquella bebida tan agradable como sabrosa y fortificante.

"SALVADA LA SITUACION"

Con el objeto de favorecer las personas que siempre me han ocupado para el servicio de funerales he arreglado mi oficina de tal modo que puedo satisfacer el gusto de todas las exigencias sociales, el surtido de ataúdes lo mismo que el catafalco que es de lo mejor que hay en el país; los precios bastante equitativos y además los interesados que me soliciten todo lo necesario para el entierro se les pondrá el elegante carruaje fúnebre introducido por Mr. A. K. Harrison que se alquila á las personas que tomen ataúd y catafalco á los precios siguientes: Por coche con dos bestias negras y sus respectivas camisas negras \$ 25.00, pero sin camisas las bestias \$ 17.00

El doliente no tiene que molestar-se más que en avisarme y todo se arregla á satisfacción, atendiendo que no hago ningún trabajo sin ser antes contratado el precio.

DOMINGO MORA.

!GRAN NOVEDAD!

ROBERT & HERMANOS

Sucesores de Mr. C. Certain,

avisan á su clientela que su Almacén será trasladado el 1º de Octubre al local que ocupó la ferratería de don F. Lahmann y que en este local expenderá las últimas novedades de Europa.

Los precios serán como de costumbre, muy módicos.

GRAN PANADERIA CENTRAL

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

La especialidad de esta casa en la elaboración de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

elaboración de galletas se distingue la galletita

Lombarda 

HERMENEGILDO PRADELLA

Café molido y Harina de maíz se vende en la
Panadería de El Comercio. Cuesta de Moras

Schwartz Lowe & Co

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos de conservas, confites, fideos etc. etc.

HOJAS SUELTAS.

Se imprimen en esta imprenta á más bajo precio que en cualquier otra. En la Tipografía de El DIARITO se trabaja barato.

Doctor José Lopez Cantillo

—MÉDICO CIRUJANO—

DE LA FACULTAD DE MADRID

Ofrece sus servicios profesionales á sus amigos y clientes en particular y al público en general.

Cartago Calle Real, casa de la señora doña Dolores v. de Troyo.

Cimarrones, Spt 23th 1897.

NOTICE. NOTICE.

To all friends; on the 8^o th day of October 1897 a cricket malch will be played between the Villager's S. C. C. and the Indiana R. C. C. we therefore hope to meet all friends and Sympathisers on that day.

E. L. CUZA.

Secretary of the V. S. C. C.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY
 PROPIEDAD DE H. TOURNON & C.
 SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & Hno

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.60
$\frac{1}{2}$ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco	40.50

The Palace.

The beg to inform the public that we have just established in San José a bar on the american plan where our patrons will find a full assortment of various liquors mixed drinks served in private rooms if desired.

“La Estrella”

Esta antigua y conocida panadería ha trasladado su establecimiento al antiguo local, frente á la Botica de la Fé y de la barbería de don Mariano Solano.

Al 40 o/o ofrece el mejor pan y galleta excelentemente elaborados.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross son el remedio maravilloso para la Dispepsia, Indigestión y Nausea.